

## Afecta política antimigrante empleo.-SER (Reforma 14/03/16)

Afecta política antimigrante empleo.-SER (Reforma 14/03/16) Por Alan Miranda / Enviado Berlín Alemania (14 marzo 2016).- Políticas públicas en contra de los migrantes, como las propuestas del precandidato presidencial republicano Donald Trump, ponen en riesgo empleos en los Estados Unidos, sostuvo la Secretaría de Relaciones Exteriores, Claudia Ruiz Massieu. "La historia ha mostrado que se actúa a través del miedo sobre plataformas antimigrantes, la economía sufre, la gente sufre y las sociedades pierden", dijo tras dictar una conferencia en la Sociedad Alemana de Política Exterior (DGAP, por sus siglas en alemán). Aunque no llamó a Trump por su nombre, sino que lo mencionó como "ese candidato", la funcionaria dijo que no es su intención intervenir en asuntos internos de Estados Unidos, pero sí defender los intereses de México y a sus ciudadanos. "Lo que también le decimos a la gente es que regresen en la historia y vean lo que ha ocurrido hace algunos años, hace algunas décadas, cuando California y Arizona promulgaron leyes que restringían la presencia de mexicanos en esos estados. "Se perdieron muchos empleos, se perdió mucha inversión, se perdió mucho dinero, porque las leyes y actitudes antimexicanas tienen el efecto de hacer que las compañías se vayan, que se cancelen convenciones en esos estados, que el turismo disminuya en esos estados", agregó. Ruiz Massieu explicó que, actualmente, 6 millones de empleos directos en Estados Unidos dependen de la relación comercial que ese país tiene con México. Además, sostuvo que la comunidad mexicana y mexicoamericana en ese país ha creado 600 mil empresas y es responsable de mantener el 8 por ciento del Producto Interno Bruto estadounidense. Entre las propuestas de Donald Trump, quien hasta ahora ha ganado el mayor número de estados en la carrera por la candidatura del Partido Republicano, está deportar a los aproximadamente 11 millones de inmigrantes ilegales de origen mexicano que viven en territorio estadounidense, así como construir un muro en los más de 3 mil kilómetros de frontera, mismo que, de acuerdo con el magnate inmobiliario, tendrá que pagar México. Sobre posibles regresiones en la apertura comercial entre ambos países, consideró que no serían eficientes, inteligentes ni competitivas. "Las cadenas de suministro están tan integradas que, por ejemplo, cuando se compra un carro hecho en Estados Unidos, tiene partes que han cruzado la frontera seis veces, de modo que llega un punto en nuestra relación, en el cual ya no puedes decir si el producto es mexicano o estadounidense, es norteamericano y ésa es una tendencia y una realidad de la cual no es fácil volver". El candidato republicano también ha criticado la relación comercial con México, debido a que su país tiene un déficit comercial y, además, miles de empleos en Estados Unidos se han trasladado al sur de la frontera. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo